



c. LUIS CARBALLO

# La Comisión Investigadora del Congreso trajo sólo los documentos con que se podía armar un escándalo político

El informe de la comisión especial, redactado por su presidente el señor Trejos, crea una confusión que es preciso aclarar. Se empeñan los miembros de la comisión en declarar esta tarde que no quieren que se plantee un debate político pues dicen que no se trata de una cuestión política, pero es precisamente la comisión la que ha presentado un informe esencialmente de carácter político. Voy a demostrar que don Eugenio Jiménez no conoce la ley de abastos y que tampoco la conoce don Víctor Elizondo y en cuanto a la don Eladio Trejos, pidió esa ley a la junta en estos días, con el objeto de estudiarla. Eso nos está

LA JUNTA DE ABASTOS CREADA EN AGOSTO DE 1943, NADA TUVO QUE VER CON EL NEGOCIO DE LAS LLANTAS DE PIZA Y BLANCO QUE FUE EN ENERO DEL 43. — QUIEN TUVO QUE VER CON ESE NEGOCIO FUE LA JUNTA GENERAL CREADA POR EL SECRETARIO DE GOBERNACION DON CARLOS MARIA JIMENEZ PADRE DE DON EUGENIO, MIEMBRO DE LA COMISION INVESTIGADORA — La Comisión ha hecho el juego a los comerciantes especuladores, de los cuales no dice una palabra. Muchos especuladores han felicitado a la Comisión por el apoyo que les ha prestado. — Resumen de la intervención del c. Carballo en el Congreso al refutar la deleznable argumentación de la Comisión investigadora

diciendo de la seriedad de este informe y de las actuaciones de esa comisión. Qué pretende don Eugenio que se ha trasnochado varias noches como su compañero don Eladio, al proponer que este asunto vaya al Ministerio Público? Si hubiera leído la ley de abastos se hubiera encontrado con que corresponde solamente a la Junta de Abastos el llevar la acción ante los Tri-

bunales. Y en cuanto a investigaciones del Ministerio Público, bien sabemos que no siempre las investigaciones, en cargadas a esa dependencia han dado los resultados apetecidos. El informe de que se ocupa el congreso carece de seriedad. Yo vengo a refutarlo en defensa de la Junta Central de Abastos porque esta es el único organismo del pueblo que la defiende actualmente contra la especulación. Es un organismo del pueblo compuesto por un vanguardista, por un picadista y por un cortesista. Actúo pues al defender la Junta, no en defensa del vanguardista, no en defensa del picadista ligado a nosotros en el Bloque de la Victoria sino también en defensa del mismo cortesista. Hay una segunda prueba de que don Eugenio no conoce la materia de que se está tratando: nos trae una acta de la junta GENERAL de abas-

tos, para demostrar que la junta CENTRAL de abastos ha cometido algo que él considera un pecado. Pero venir a atacar a la junta central de abastos que es el organismo hoy existente por actos de un organismo ya difunto, como la Junta General equivale a querer echar de la presidencia a don Teodoro Picado por los actos cometidos por don Felicio Tinoco, o parodiarse la cita, por cualquier jefe de estado. Si se trata de una lucha contra la especulación forzoso es que se vea algo contra los especuladores; pero, asómbrese el congreso! la comisión ha descubierto que los responsables de especulación no son los comerciantes sino la Junta Central de Abastos. Cuál es el primer resultado de las actuaciones de la comisión? Que la prensa ha hecho — con motivo de sus salidas a la prensa, anticipando manifestacio-

nes que por consideración a esta Cámara debieran hacerse primero aquí — un escándalo político. Se refiere a un editorial de "Diario de Costa Rica" que es, junto con "La Hora", la prensa que se ha prestado a tomar los platillos y el tambor en esta tarea política. En dicho editorial se trata de echar la responsabilidad al ex-Presidente de la República Doctor Calderón Guardia. Dice que por el informe

presentado por la Comisión investigadora del Congreso, se desprende que no ha estudiado los problemas y que ni siquiera ha entendido las funciones de la Junta Central de Abastos, que fué un organismo creado para impedir el alza de los precios entre el comercio inescrupuloso y ávido de ganancias y no un organismo creado para aumentar la producción. Pregunta el c. Carballo: ¿Cuál publicación ha hecho la Comisión Especial en donde se vea que los comerciantes son los responsables de la especulación? Ninguna. Las únicas publicaciones que hemos visto son las de la Comisión contra la Junta Central de Abastos, con falsedades e injusticia notorias. Y la publicación que los comerciantes del mercado hicieron en tarjeta de pública felicitación a los señores de esa Comisión que precisamente les estaban haciendo un notorio servicio. La Junta, dentro de las deficiencias de los medios con que contaba, ha luchado contra la especulación. Habla luego de las llantas importadas por Piza y Blanco. Hace ver que esas llantas se

Pasa a la pág. 4

## CANDUCHO Gutiérrez contra el PUEBLO GUANACASTECO

Cuando Canducho Gutiérrez se muera, qué hará con tantas tierras? Porque apenas si ocupará dos metros de largo por medio de ancho. —

Nos dice en radiograma lechado el 16 del corriente en Santa Cruz de Guanacaste, el compañero Adán Guevara que los habitantes del Bolsón han enviado un memorial de nunciando las maniobras de Canducho Gutiérrez que quiere burlar las esperanzas del pueblo guanacasteco. Don Canducho, antes de que el gobierno cumpla su promesa de repartir tierras a los campesinos de aquella provincia, se está apresurando a venderlas a otros

latifundistas. Y está vendiendo tierras que ha comprado a veinte colones la hectárea, a 150 colones, con el objeto de que no puedan adquirirlas las gentes pobres. En el próximo número de TRABAJO daremos amplios informes. Este don Canducho si que nunca ha pensado en el pueblo de Costa Rica. Canducho es de los que dicen: primero YO; después YO y por último YO y YO con ma-

yáscula. Y cuando se muera qué hará con tanta tierra? Porque cuando muera no ocupará más de dos metros de largo, por medio de ancho. A ver si "La Hora" y "Diario de Costa Rica" dicen algo de la especulación que en tierras de Guanacaste está haciendo su amigo don Canducho. A ver si don Eugenio y don Romano pegan el grito en el cielo como con lo de las llantas.

Los famosos proyectos de la Comisión Especial del Congreso SUPRIMEN la LEY DE INQUILINATO y dejan a los INQUILINOS INDEFENSOS ENTRE LAS GARRAS DE LOS CASEROS

DETRAS DE LA DEMAGOGIA SOBRE LAS LLANTAS SE OCULTABA UN VERDADERO ATENTADO CONTRA EL PUEBLO —

## Vanguardia Popular contribuirá con \$100.00

(CIEN COLONES) para el fondo de ayuda a los países que luchan contra Hitler.

Son cien colones recogidos entre el pueblo humilde que sólo puede dar pesetas y dieces.

## LO QUE EL PAIS NECESITA SON MEDIDAS para terminar con la especulación, NO EL ESCANDALO

La Comisión no dijo una palabra de los documentos extendidos a favor de elementos que ahora aparecen firmando acusaciones contra el ex-Presidente Calderón Guardia. DIJO EL c. CARLOS LUIS FALLAS EN EL CONGRESO AL INTERVENIR EN EL DEBATE DE LPROYECTO DE LA COMISION INVESTIGADORA



CARLOS LUIS FALLAS

En mi condición de diputado de Vanguardia Popular y en mi condición de obrero voy a intervenir en el debate. Nosotros los militantes de Vanguardia Popular hemos luchado empeñosamente por atenuar el hambre del pueblo, hemos luchado contra la especulación, pero en las calles, en lucha de verdad, y no como aquí con gritos estridentes. Creo que nuestro partido en su lucha contra la especulación ha alcanzado magníficas ex-

periencias. Y nadie como nosotros ha luchado con más lealtad ni con más honradez. Me parece curioso ver que ahora aparezcan estos paladines de la especulación, algunos que antes se mantenían al margen de estos problemas con cálculos politiqueros, y otros practicando antes la especulación (Grandes aplausos de las barras). Que es lo que hemos deseado al abordar este problema? Sabemos que se ha burlado la ley que se

ha especulado. Sabemos que esa ley tiene portillos y que hay que mejorar la legislación y cerrar los portillos. Nosotros mantenemos la tesis de que con proyectos inconsultos no se termina la especulación. Pretendemos por eso una completa legislación, que es lo que el pueblo necesita. Nuestro interés no es el de hacer el escándalo político. He oído aquí ciertas manifestaciones que pudieran servir como pol. Pasa a la pág. 2

## TRIUNFO DE VANGUARDIA POPULAR en BARBA

Mientras los enemigos del pueblo intrigan y calumnian, VP abre nuevos locales

La célula de Barba, inauguró su nuevo local el domingo 4 del corriente. Con todo entusiasmo y alegría nos reunimos con las camaradas de Heredia para festejar tan gran acontecimiento: inauguración de un nuevo local de Vanguardia Popular; un nuevo local que será la casa del pueblo barbeño, el corazón y el cerebro de ese pueblo, baluarte de nuestro Partido desde su fundación. El esfuerzo de los camaradas de Heredia y de Barba

es la mejor respuesta a esos escritoreillos, que dicen: ya nadie les hace caso a los vanguardistas, ya se liquidaron. Liquidaban...! Ahora, camaradas barbeños, sigue la tarea rutinaria, el esfuerzo tenaz, mantener abierto ese local; celebrar reuniones a menudo, mítines, conferencias; organizar el servicio de bibliotecas. En ese trabajo constante se mide la capacidad de lucha de los verdaderos militantes de Vanguardia Popular.



Los campesinos de Barba reunidos frente al nuevo local de VANGUARDIA POPULAR

## MUCHACHOS, AQUI LLEVO LA GURBIA!

DIJO EL c. CARLOS CHAVES A SUS COMPAÑEROS CUANDO SALIO DE LA OFICINA LE HABIA ENTREGADO EL DINERO

Por despidos injustificados llevados a cabo en una de las fincas de la firma "Julio Sánchez Sucesores" de Heredia, se planteó hace como cuatro meses el reclamo ante los tribunales de Trabajo. Los trabajadores despedidos fueron diez, vecinos del barrio de Mercedes. Después de ser fallado el asunto por el juez respectivo, fué en apelación ante el tribunal superior. Los demandados dispusieron arreglar el asunto directamente con los representantes de los trabajadores, esto es con los dirigentes del Sindicato Agrícola de Heredia. Le correspondió al compañero Carlos Chaves hacer el arreglo con el abogado de los demandados y con uno de los miembros de la sociedad arriaba mencionada. Carlos Chaves es uno de los dirigentes

campesinos costarricenses que más valen por su inteligencia, dinamismo y espíritu de sacrificio que se oculta tras su aspecto tímido. Pensamos lo que significa un campesino nuestro, un trabajador de los cafetales, enfrentándose a un abogado y a un finquero de la talla de los Sánchez de Heredia. Es la lucha de un ratón contra dos gatos; y peor aún; es un ratón que no defiende nada suyo; que sólo defiende los derechos de sus compañeros de cafetal, lo que no le ofrece más satisfacción que el precedente que se sienta, la esperanza que le halaga, la incitación de un nuevo tipo de campesino dispuesto a defender la decencia de su vida. Los que nos hemos dado cuenta de estas cosas que pasan hoy en Costa Rica con

motivo de la implantación del Código de Trabajo, sobre todo en cuanto este se relaciona con nuestros campesinos, no podemos menos de aceptar que había una Costa Rica dormida que nosotros desconocíamos. Allí está Chaves que es un campesino que sabe evadir, con una presencia de ánimo que yo desconocía en el campesino—todas las maniobras que el abogado ideó para defender a su cliente, y logró que se le entregaran los 800 colones que por ley debía pagarse a los diez trabajadores. Hubo momentos en esa discusión en los que si yo hubiera sido el abogado y aunque todas las razones hubieran estado con mi cliente (cabe decir mi patrón), me habría constituido en defensor de los adversarios de mi cliente an-

te el fervor inteligente con que Chaves defendía a sus compañeros de clase. No es fácil describir el entusiasmo que este resultado produjo en los trabajadores beneficiados. Cuando Chaves salió de una oficina a la cual nunca había entrado ninguno de estos trabajadores y les dijo: muchachos, aquí llevo la gurbia; vamos a donde mi suegro, y muévanse todos a convocar el Comité de Sindicato para que éste, en sesión, presencie la liquidación. Si, compañeros, hoy el c. Carlos Chaves logró repartir unos cuantos colones entre unos jornaleros. Hoy son esos colones, mañana nos repartiremos un... mundo y seremos Hombres con mayúscula. Humberto González, Srío. campesino.

## UN SALUDO AL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DON TEODORO PICADO Y UN SALUDO AL EX-PRESIDENTE CALDERON GUARDIA ENVIA EL SINDICATO AGRICOLA DE MERCEDES DE HEREDIA

Nos informa el Secretario General del Sindicato Agrícola de Mercedes de Heredia c. Carlos Chaves C. que fueron despedidos en días pasados de la Casa Sánchez — como represalia contra el movimiento sindical — varios trabajadores, sin darles pre-aviso. Entonces se planteó la demanda ante los tribunales respectivos y el Juez en esta ocasión más parecía un juez dispuesto contra los trabajadores que a favor de éstos. Pero el sindicato no se desanimó por esta conducta del juez, siguió empeñado en su demanda y al fin se logró, después de una gestión de don Carlos Sánchez, que la casa Sánchez y los trabajadores despedidos, se pusieran de acuerdo en un arreglo. El patrón Sánchez concedió pagar a los trabajadores lo que la

ley indicaba. Entregó la suma de \$ 830.00 (ochocientos treinta colones), que se repartió — como auxilio de cesantía — entre los trabajadores, despedidos en la siguiente forma:

- Leonidas Vargas . . . \$ 105.00
- Rogelio Campos . . . 105.00
- Alberto Calderón . . . 80.00
- Rubén Campos . . . 80.00
- Juan Madrigal . . . 80.00
- Moisés Madrigal . . . 80.00
- Janaro Delgado . . . 80.00
- Eloy Delgado . . . 80.00
- Antonio Delgado . . . 80.00
- Graciliano Muñoz . . . 60.00

Pasa a la pág. 4

## DESDE CUANDO DON LUIS HERRERO DEJO DE SER NAZI-FALANJISTA PARA HACERSE DEMOCRATA?

pregunta Alicia Albertazzi

Hay hechos ante los cuales sería indecoroso guardar silencio. Haga constar que lo que a continuación diré, tiene valor si no está errada la noticia que leí en un periódico de uno de estos días. Hay noticias, como ésta, que más que realidades parecen burla de un tipógrafo charlatán, o errores lamentables para un movimiento limpio como el que está promoviendo el comité de la A. W. R. F. Se trata de la participación de don Luis Herrero en uno de los festejos organizados. Todavía está fresca en nuestra memoria y en nuestras conciencias, y aún nos duele en el corazón, la última guerra en España, primera víctima de la barbarie nazi. Nosotros, los Republicanos íntegros, no podremos olvidar jamás a los camisas negras que aquí en Costa Rica tenían su Club y sus uniformes nazis, y que celebraban con fiestas lujosas cada uno de los triunfos del nazismo en España, triunfos de la barbarie y de la traición, logrados por los tres especímenes más abominables de la especie humana, Hitler, Mussolini y su lacayo Franco. Entre nuestros

Pasa a la Pág. 4

# TRABAJO

San José, C. R., Sábado 17 de Junio de 1944.

Nº 595